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Татьяна Александровна, 
вы приступили к исполнению 
обязанностей председателя 
в августе 2016 года. Подели-
тесь первыми впечатления-
ми.

Начала с изучения опыта 
предшественников. Ведь вся-
кая деятельность строится на 
базисных основах уже нажито-
го и накопленного.  Поняла, что 
главные усилия районной орга-
низации много лет были направ-
лены главным образом на защи-
ту прав и интересов инвалидов 
пожилого возраста. А ведь у 
нас шесть десятков ребятишек. 
Почти сотня молодых людей от 
восемнадцати до тридцати лет!  
Представьте, среди членов ВоИ 
на то время не было ни одного 
законного представителя ре-
бенка-инвалида. 

Но актив всё-таки прово-
дил какие-то мероприятия 
для всех возрастов. Просто 
по каким-то причинам не 
привлекалась молодежь. По-
чему?

молодые люди не участво-
вали в массовых мероприяти-
ях организации в силу разных 
причин. Кто-то стеснялся  фи-
зических недостатков. Кто-то 
не был уверен в своих силах 
и способностях. Ну, а боль-
шинство просто считали, что 
Всероссийское общество ин-
валидов – это организация для 
пенсионеров. 

И как вам удалось сдви-
нуть ситуацию с мертвой 
точки?

На активизацию общения с 
детьми и молодежью были на-
правлены основные силы. мы 
стали вести разъяснительную 
работу через личные встречи 
и беседы с родителями.  В ян-
варе этого года на базе ФоКа 
«Волга» провели собрание мам 
и пап по вопросам организа-
ции индивидуальных занятий 
лечебной физкультурой  для 
детей с проблемами разви-
тия здоровья. Начали активно 
приглашать эту категорию на-
ших подопечных на культур-
но-массовые и спортивные 
мероприятия. Привлекаем их 
к участию и в соревнованиях, 
и конкурсах. В феврале этого 
года совместно с молодежной 
палатой Земского собрания 
на спортивной базе «Волга» 
организовали турнир по боу-
лингу среди команд молодых 
инвалидов Воротынского и Лы-
сковского районов. Наладили 
сотрудничество с детской шко-
лой искусств, где обучаются и 
дети с проблемами здоровья, 
«музыкальные гостиные» для 
членов ВоИ стали традицион-
ными. Юные артисты из шко-
лы искусств и дома детского 
творчества, а также студенты 
Института транспорта, сервиса 
и туризма участвуют в концер-
тах, посвященных междуна-
родному дню инвалида. Вме-
сте с Комплексным центром 
социального обслуживания на-
селения для детей-инвалидов 
ежегодно организуются Ново-
годние праздники с вручением 
сладких подарков. Благотвори-
тельные подарки для тех, кто 
не смог участвовать в праздни-
ке,  развозят по домам

Читателям газеты, несом-
ненно, будет интересно и то, 
как привлекаете к своим де-
лам средства массовой ин-
формации. Ведь у газеты та-
кие  большие возможности!

В районной газете мы регу-

рогих гостей. В октябре этого 
года впервые посетили Чуваш-
ский государственный акаде-
мический драматический театр 
имени К.В. Иванова. 

Известно, что  очень укре-
пились и ваши связи с руко-
водством района, с предпри-
нимателями. 

Это так. становится тра-
дицией в декаду инвалидов 
проводить круглые столы «с 
правом по жизни». они прохо-
дят с участием руководителей 
района и заинтересованных ве-
домств по вопросам бытового, 
социального и медицинского 
обслуживания, обеспечения 
лекарствами, средствами реа-
билитации, путевками на сана-
торно-курортное лечение, пен-
сионного обеспечения. 

В результате сотрудни-
чества с автотранспортным 
предприятием, осуществляю-
щим  пассажирские перевозки 
внутри района, за последние 
два года  инвалиды и ветераны 
ежемесячно обеспечивались 
льготными и бесплатными про-
ездными билетами. движение 
– это жизнь, особенно для лю-
дей с ограничениями здоровья!

Последняя межрайонная 
спартакиада «Мы сможем 
всё» тоже прошла на вашей 
территории.

спортивная жизнь Во-
ротынской организации ВоИ 
действительно развивается. 
ежегодно члены организации 
принимают участие в чемпио-
нате по боулингу среди пенсио-
неров Нижегородской области. 
ежегодно проводится районная 
спартакиада членов ВоИ по 

лярно рассказываем об успехах 
и достижениях  семей с детьми 
и молодежи. отмечаем семьи, 
имеющие положительный опыт 
воспитания. Поздравляем их к 
праздничным мероприятиям, 
готовим награды. Рассказыва-
ем в прессе, как организуем 
для них бесплатные посеще-
ния аттракционов, цирковых 
представлений, спектаклей. 
Последние выезды состоялись 
в Нижегородский цирк и дель-
финарий. 

Проявились ли результа-
ты этой объемной работы? 

За два года нам удалось во-
влечь в члены ВоИ только за-
конных представителей детей-
инвалидов – 25 человек.

Замечательная цифра. А 
как работа со старшим поко-
лением?

она, разумеется, тоже не 
стоит на месте. мы стараем-
ся использовать накопленный 
годами опыт и находить новые 
интересные формы мораль-
ной и материальной поддерж-
ки инвалидов и вовлечения их 
в разные сферы общественной 
жизни. Расширился круг на-
ших экскурсионных поездок. 
Несколько недель назад  груп-
па из 31 человека совершила 
организованную Институтом 
транспорта, сервиса и туриз-
ма речную прогулку в поселок 
Юрино Республики марий Эл, с 
посещением шереметьевского 
замка. открыли для себя новые 
театры в городе Чебоксары. 
Налажены крепкие контакты с 
Государственным русским дра-
матическим театром, где нас 
всегда встречают как самых до-

4-5 видам спорта еще и в рам-
ках декады инвалидов. Кроме 
этого периодически проводят-
ся соревнования по отдель-
ным видам спорта. отрадно 
отметить, что число участников 
спортивных состязаний раз от 
раза увеличивается, среди них 
появились молодые люди и 
даже целые семьи. А  межрай-
онная спартакиада инвалидов, 
о которой вы упомянули,  про-
шла в нашем ФоКе «Волга».

для участия в этом фести-
вале здоровья мы пригласили  
Лысковскую,  Большемураш-
кинскую, спасскую и Княги-
нинскую организации ВоИ.  
Предварительно тщательно 
проработали проект, который 
должен был еще крепче спло-
тить  пять организаций.  

об этой спартакиаде писа-
ла районная газета, были сняты 
фото и видеосюжеты. Это са-
мое крупное во втором десяти-
летии века наше мероприятие 
организовали как многоборье. 
Выбрали стрельбу из пнев-
матической винтовки, дартс,  
броски  баскетбольного мяча по 
кольцу, боулинг,  шашки. К приё- 
му соседей  долго готовились.  
За несколько месяцев  до на-
чала провели свою районную 
спартакиаду среди инвалидов. 
Разобрали и учли все промахи. 
Накопили опыт участия в дру-
гих состязаниях. Накануне меж-
районной спартакиады орга-
низовали участие инвалидов в 
чемпионате пенсионеров Ниже-
городской области по боулингу 
– собрали в Нижний Новгород 
две команды. Эти областные 
соревнования тоже принесли 
бесценный опыт. А главное – 
сдружили  и вызвали желание 
общаться,  развиваться, стре-
миться к новому. 

На самой спартакиаде  бо-
ролись  с соседями жарко и 
с удовольствием. Люди рас-
крылись, захотели жить и ра-
доваться. И  уже весной этого 
года для участия в районных 
соревнованиях среди членов 
ВоИ  подали заявки неслыхан-
ное для нас число физкультур-
ников,  приехали целыми се-
мьями. собралась молодежь, 
которая до этого старалась от-
сидеться. 

Межрайонные встречи 
у вас – не редкость. Значит 
дружите с соседями?

А как же! связь с коллега-
ми из соседних районов нас 
очень поддерживает. мы уже в 
третий раз с большим удоволь-
ствием ездим на праздничные 
мероприятия, посвященные 
дню спасского муниципально-
го района. А на Воротынской 
земле совместно с Лысковской 
организацией ВоИ была орга-
низована творческая встреча 
хоровых коллективов. В бу-
дущем планируем расширить 
круг участников таких встреч. 
так что, мы растем, и за нами 
будущее.

На  первом Пленуме Ни-
жегородской организации 
ВОИ 2018 года в феврале в 
отчетном докладе, а затем 
и в последующем за ним от-
чете о работе межрайонных 
советов Воротынская рай-
онная организация упомина-
лась как наставник в работе 
по росту рядов.

– да, на нашей территории 
проходило одно из  последних 
заседаний Приволжского меж-
районного совета. В наш «куст» 
входят представители Лысков-
ского, Большемурашкинского, 
Княгининского, спасского и Воро-
тынского районов. Работа прохо-
дит по годовому плану, который  
в деталях обсуждается всеми 
членами мРс. В план включе-
ны спортивные и культурно-мас-
совые мероприятия, дружеские 
встречи, консультативные за-
нятия, совместные поездки и 
экскурсии. Это оживляет нашу 
работу и позволяет сблизиться, 
обмениваться опытом, помогать 
и поддерживать друг друга. На 
упомянутом первом Пленуме Ни-
жегородской ВоИ выступавший 
перед микрофоном евгений Ива-
нович Афонин сказал дословно 
следующее: «очень много по-
лезной информации получили 
мы на заседании мРс в рабочем 
поселке Воротынец. Здесь под-
робно в деталях обсудили один 
из важнейших вопросов органи-
зации – о пополнении рядов за 
счет молодых..» Нужно сказать, 
что и нам самим  это заседание 
принесло много нового. мы си-
стематизировали свои находки,  
убедились, что идем правиль-
ным путем, увидели и сформу-
лировали для себя новые  точки 
роста.   

Интервью взяла 
Анна МИРНАЯ

За ними будущее
С чем приходят в нашу организацию новые лидеры территорий? С какими проблемами  

сталкиваются? Какой видят ВОИ будущего? В интервью нашему корреспонденту оценку ситуации 
дает председатель правления Воротынской районной организации ВОИ Татьяна Бурова.

Актуальное интервью


